

CHACABUCO, 28 ENERO 1974

Mi Vieja Amistad:

Después de escribirte a cada hijo "su carta", vuelvo a estar contigo. No sales los deseos que tengo que se aclare mi situación de una vez por todas para volver a estar contigo, retornar a nuestra vida de relaciones normales. He pensado tanto lo que haremos juntos. Será como comenzar de nuevo, una vez evitando los errores derivados de la inexperiencia y sabiendo todo de la madurez. Veo ahora tan claro lo que debe ser nuestras relaciones, lo que debe ser nuestra familia. Recinto volver punto a tí, punto a los hijos, punto al hijo, para integrarle todo lo que soy capaz. Tengo esperanzas que sea pronto. La venida al cargo de Macallucco del Coronel Espinoza y el Sr. Roque, me abren esperanzas de una pronto solución.

He vuelto a leer la carta de la O.M.S. y cada vez me parece más importante el apercibimiento. Creo que la posibilidad de dirigir una investigación de ámbito mundial, no sólo representa un honor para mi sino que también para

el país. Creo que, tal vez por tener en la otra parte de Méjico, no refleja esto. Si como Harry decidiera hacer una presentación, creo sería convenientemente se le diera el significado del afreimiento. En ello podría apuntar Subane o Carmen. Sería bueno que tu vieras también mi foto-copia y que la analizaras. No más específico de cada uno.

Tengo una duda, de si debo invitarla o no que venga a Carmen aceptando, o basta que se lo digas tú. En todo caso, tú sabes mejor altamente la base al análisis de posibilidades que te envío. En todo caso, lo primero es la libertad. Su vida en el campo sigue igual. Muchos rumores, que aquí si lluvian "caldos", pero nada concreto. Yo me arremes de ellos. Me dedico a estudiar para permanecer al día. También hago gimnasia y me da otra colaboración no permanente que me pide el Consejo. Tengo ganas de establecer frases, pero no me decide porque creo que en frases se define lo nulo. Veremos. Pueden ser pequeñas frases. Ahora estoy con un poco de dolor en el tendón de Aquiles.

A las hijas e hijos les he escrito bastante largos. Creo que es una forma de ayudarlos desde aquí en la casa. Sabe por Pati que los dos chicos comen "fideos" para comer. En realidad, lo que hago es tocar temas, algunos de los cuales sirven para todos. Hay otras cosas que por su puesto son más específicas de cada uno. En todo caso, realmente gozo comunicándome, aunque sea por carta, con los hijos.

Quedé preocupado por las notas de Marcelita. ¿Tiene tu una explicación? Sobre todo que las de Pati y Chelei son muy buenas y tengo temor que ello pueda producirle alguna reacción negativa. En la carta que le envíe para su cumplimiento, no le digo nada de esto, pero la próxima carta le hablare de esto. Dame tu opinión. En todo caso, la cosa no se arregla ahora, sino que el próximo año escolar.

He continuado haciendo gimnasia, A pesar que me mole mucho porque no tenía estrenamente, si me producen pequeñas lesiones. Ahora estoy con un poco de dolor en el tendón de Aquiles

de la pierna izquierda. Pero estos llegaron a normalizarme y sobre todo a tener el hábito. Me acuerdo lo que tu me decías del goce por el ejercicio físico, y más que eso, la necesidad que sentías de hacer gimnasia. Estos comenzaron a experimentar eso. Equívocadamente creía yo que el goce por el ejercicio era cuestión de personalidad, que habían personas como tú que gustaban de ello y otras como yo que, si bien no lo rechazaba, tampoco lo buscaba como un goce. Creo realmente que es cuestión de hábito, al probar, de oportunidad en último término. No tan claro estaba lo que tu me decías. Y estoy feliz, no sólo porque estos aprecio más el valor de la gimnasia, sino que sobre todo porque ha aprendido otra estación que me une a tí, otro elemento que aumenta nuestra comprensión y su consecuencia muestra más. Espero que pronto volveremos nuevamente a estos puntos, queremos de este también juntos.

Hay otra cosa que he aprendido, o mejor entendido de lo que tu muchas veces me

dijiste, y es sobre la forma, llamemos "desequili-
brada" con que llevaba mi vida: trabajo, tra-
bajo y trabajo. Tal vez es más cierto decir: trabajo,
y agotamiento. Porque eso era. Ahora me das cuenta
del error porque además de robarle tiempo para tí
y los hijos, me robaba tiempo para mi mismo.
No cuidaba de mi cuerpo: ni ejercicio, no ni descanso
adecuado. No cuidaba de mi vida intelectual: sólo
los temas técnicos y nada o poco literatura, o música
o teatro, o cine. Nunca me apresure ante elementos
que me acercan a tí. Comprendo el error que
tu me señalaste mils de veces. Es otro motivo
de admiración por tí, de mutua comprensión y
por repuesto de amor maduro. En realicélos
estos mandamientos y poniéndome a tu altura.
Estoy urgido por corregir todo esto contigo a tí.

Hoy leí en El Mercurio de Antofagasta, que
nos está llegando, los precios del combustible.
Sigue cuentas: llenar el estanque del auto
van como E[°] 10.000 y ¡horror! los 1000 litros de
petróleo; E[°] 75.000!! Me dió náuseas. A propósito
cuentame sobre la posibilidad del cambio de
auto. ¿Has decidido algo?

En la pieza sólo queda Tito Benavides y yo-
al irse Mandelín y Cristo. El Tito está mucho
mejor. Es secretario del Consejo y ello lo mantiene
ocupado y sobre todo con un estómago al óptimo
muy bueno. Nos llevamos bien. Compartimos las obliga-
ciones domésticas equilibradamente. Sólo que
hace mucho ruido con la boca para comer. A veces
llega cuando estoy leyendo en mi cama en la
noche y se pone a comer algo y, te salas, el ruido
bucal me molesta. Pero, en fin, es un detalle y
lo soporto. En la cara tenemos nuevos compañeros:
Se viene, a las otras piezas, un vendedor de libros,
un gran lector y conocedor de teatro, que en el
comyo es el encargado de la Biblioteca. Se llama
Hugo Salvatierra. Tenemos también un pintor de
alto nivel. Se llama Roelofro Herling y hace clases
de dibujo y pintura. Además se viene Hugo More-
no, que fue el encargado de relaciones públicas
de la U. del Norte, que es profesor de gimnasia
y el que hace las clases en el comyo. Finalmente
está Hugo Parraílllo que también es artista plásti-
co. Todos muy equilibrados, tranquilos y excelentes.

tes amigos. Además saben cocinar, para lo cual Tito y yo somos malos. Así que los vees por sí misma preparan almuerzo en casa, lo que además de ser muy agradable, nos alivia un poco la diaria ingesta de proteínas.

Bueno mi Bety, espero noticias. ¡Qué ganas de verte contigo! Te adoro...

Mariela

MARIANO REQUENA
CAMPO DE CHACABUCO
PRIMERA DIVISIÓN DE EJERCITO
ANTIFASCISTA
